

Propietario
TROYA COMUNICACIONES

Director edición Impresa
Jorge Barria Mancilla

Director Medios Digitales
Rodrigo Waisenschiefer

Gerente
Isabelle Vásquez
gerencia@elinsular.cl
(05) 2533021

Domicilio
Ercilla 447 - Castro

Fono: (05) 2533021

Sitio Web:
www.elinsular.cl

Sitio en Facebook:
facebook.com/
elinsularperiodico

Twitter:
@ElInsular1

Fono Clasificados
(05) 2533021
(05) 2533021
clasificados@elinsular@gmail.com



Fono Prensa
(05) 2533021

Correo prensa:
elinsular@gmail.com

Colaboración:
Alfonsín Jiménez: Colín
Mario Herrera Ojeda
Rosabertly Muñoz
Luis Alberto Mancilla
Carlos Trujillo
Rodrigo Muñoz Carreño
Luis A. Salamonde

Secretaría:
Gabriela Turians

Artes, Diseño Gráfico y Diagramación
Javier Iglesias N
Rodrigo Montecinos G

Impresión
Mercedes Sarriento
Rolando Ulloa

Impresión
El Insular

Opinión



Dra. Leticia Morales
Profesora de Derecho
Universidad Austral de Chile
Sala Puerto Montt

El problema de la competencia de la Corte Suprema en materias sanitarias

fue criticado bajo la idea de que cuando los jueces distribuyen recursos sanitarios escasos, como lo fue en este caso, reemplazan a las políticas públicas, algo para lo cual no están equipados.

Lo cierto es que la judicialización de políticas sanitarias ocurre en la práctica constitucional latinoamericana desde hace tiempo, como muestran repetidas decisiones de las Cortes de Argentina, Brasil y

Colombia. Los tribunales de justicia de la región son actores claves que están implicados en decisiones sobre políticas públicas. En la actualidad no se puede seguir cuestionando la intervención de la Corte Suprema en la protección de derechos como si fuera el siglo pasado. Eso no significa negar que hay un claro desafío acerca del papel de la justicia en estas cuestiones. Este surge porque ciertas materias, como las sanitarias, parecen poco adecuadas

para la resolución judicial y caen más allá de sus límites tradicionales. La decisión judicial de que el Estado chileno tiene que pagar un tratamiento de salud costoso desata consecuencias imprevisibles sobre cómo se altera con ella el presupuesto nacional. Es fácil ver que ese tipo de decisiones son acudadas y complejas porque, además de salvar la vida de un niño, afecta a diversos grupos y personas, también necesidades de recursos

sanitarios públicos, que no fueron oídas en ese proceso.

La vía de afrontar ese desafío está en tomarse en serio la competencia judicial y dar cuenta de las críticas, proponiendo cambios en las formas de intervención de los tribunales. Esta vía es prometedora si consideramos que en tales situaciones los demás poderes públicos muestran su propia incapacidad para proteger

el derecho a la vida y a la integridad física del niño.

Este fallo muestra una tendencia de la Corte Suprema hacia la judicialización de políticas sanitarias, en consonancia con otros tribunales de la región. El debate importante no es si está justificada la intervención judicial, sino responder a la cuestión acerca de cuánta judicialización está justificada en la moderna sociedad chilena.

El fallo reciente de la Corte Suprema donde hizo lugar al recurso de protección a favor de un niño gravemente enfermo,

Guía Profesional

Vargas y Pinto
ESTUDIO JURÍDICO
V & P

ESPECIALISTAS EN:
Materia Civil,
Penal y Laboral

Defensa abona de, boques gratuita
CONSULTA GRATUITA

Sotomayor 550, of. 301,
Castro-Chiloe

Cel: 971382565
998174215

e-mail: laborchiloe@gmail.com

Abogado María
ABOGADA

Los Carrera 483, Of. 206
CASTRO

- Escrituras con Subsidio SERVU
- Redacción escrituras.
- Compraventa.
- Estudio de Títulos / Propiedades.
- Particiones / Herencias.
- Divorcios.

FONO: 65 2630998

Mitrovic & Asociados
ABOGADOS

*María Mitrovic
Ana María Aguiar
Castro - Chile*

email: vcarresosa@gmail.com
Fono Fax: 65 2633966
Cel: 9 94158900

Automatización Instrumentación Electromecánica

- PLC, transmisores, sensores, controladores de proceso
- Modernización sistemas de control
- Control nivel, temperatura
- Detección de fallas y monitoreo de señales con Datalogger
- Análisis de cargas, balance fase, factor potencia
- Termografía, medida vibración, medida Asilación (2,5 kv - 5 kv)
- Proyectos, asesorías, capacitaciones

www.autoinsulec.com
Cel: +56 9 76645503

FARMACIA Y CLÍNICA VETERINARIA
SAN FRANCISCO

VENTA DE PRODUCTOS VETERINARIOS, INSUMOS AGRÍCOLAS Y MASCOTAS.
HORARIO CONTINUADO DE LUNES A VIERNES DE 9 A 19.30 HRS Y SÁBADOS DE 9 A 19.00 HRS.

ATENCIÓN VETERINARIA PERMANENTE EN CLÍNICA Y A DOMICILIO. ATENCIÓN EN CLÍNICA MENOR Y MAYOR, ATENDIDOS POR LOS VETERINARIOS:

GUILERMO OYARZÓN VERA, CLÍNICA MAYOR
NICOLAS OYARZÓN CÁRDENAS, CLÍNICA MENOR Y MAYOR
SOFÍA APAGOLAZA, CLÍNICA MENOR Y EQUINOS
ROBERTO MONTERO, CLÍNICA MENOR Y EQUINOS.

SAN MARTÍN #630
FONO: 65 2635382

ABOGADO

CARLOS GARRIDO CHACANA

Estudios en:
Postítulo en Mediación Familiar y Diplomado en Familia e Infancia

C: 9 85734404 - 9 53312056

O'Higgins 480
2° piso OC 9, Castro
E-mail: garido_abogado@yahoo.cl

Centro Médico
PLENITUD

SE ARRIENDAN
BOX PARA
ATENCIÓN
MÉDICA U
OFICINA

SERRANO N° 407
PISO 2 - CASTRO.
FONO:
56 9 35625963

SERVICIOS PERSONALES
En Castro

- * Formateo de computadores
- * Cambio de Windows
- * Redes
- * Soporte MAC
- * Desarrollo de sitios web

Freire #377
65 25330014 o 9 96118920
Castro (frente a la plaza)

Psicopedagoga a domicilio

- Diagnóstico e informe psicopedagógico.
- Refuerzo pedagógico
- Atención a dificultades de aprendizaje y necesidades educativas especiales

C: +569 98390837
brobesy@gmail.com

publicite con nosotros

Fono: 65 2533021
secretaria@elinsular.cl